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MARAU/RS, 20 de março de 2023  
 

 

ANAIS Nº. 09/2023 

 

 

Aos vinte dias do mês de março  do ano de dois mil e vinte 

e três, às dezoito horas trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em 

sua sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado 

do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Adriela 

Cristina Balotin Tonin da bancada do MDB, Vice-Presidente Jonas Sebben da 

bancada do MDB, Secretário João Vagner da Rosa Daré da bancada do PSB, 

Segundo Secretário Edgar Chimento da bancada do MDB, Vereadora Elisabete 

Dall'acqua Alban da bancada do Progressistas, Vereador Ademir Durante da bancada 

do MDB, Vereador Laércio Zancan da bancada do PSB, Vereador Deolindo 

Jossemar Machado da bancada do Progressistas, Vereador Anderson Rodigheri da 

bancada do Progressistas. A senhora Presidente Vereadora Adriela Cristina Balotin 

Tonin declarou abertos os trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA convidando a todos 

para a execução do Hino Rio Grandense. Foi colocada em discussão e votação a ata 

da sessão anterior sendo aprovada por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 

Parlamentares favoráveis: João Vagner Da Rosa Daré, Laércio Zancan, Elisabete 

Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, Jonas Sebben, Deolindo 

Jossemar Machado, Ademir Durante. Foi realizada a leitura das matérias que 

ingressaram na Câmara após a última sessão pelo Secretário, Vereador João Vagner 

Da Rosa Daré, e também das correspondências recebidas pela Casa. 

COMUNICAÇÕES: Após a passagem da presidência, manifestação da Vereadora 

Adriela Cristina Balotin Tonin com o assunto “Homenagens”. Manifestação da 

Vereadora Elisabete Dall'acqua Alban com o assunto “Situação dos bairros”. Fez uso 

da palavra o Líder do Governo Vereador Jonas Sebben. PAUTA: PROJETO DE LEI 

Nº 33/2023 - EXECUTIVO - Altera a Lei Municipal nº 3.835, de 03 de maio de 2005 

que “Oficializa a Denominação do Estádio de Futebol Sete do Bairro Santa Helena, 

nesta Cidade de Marau, e dá outras providências”. Encaminhado para: Comissão de 

Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 

Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 34/2023 - EXECUTIVO - 

Autoriza o Poder Executivo efetuar gastos com a aquisição e conceder prêmios por 

reconhecimento aos servidores públicos municipais. Encaminhado para: Comissão de 

Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 

Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 35/2023 - EXECUTIVO - 

Autoriza o Poder Executivo a adquirir e doar materiais ao Quadro de Laçadores 

Tropeiro dos Pampas. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 

Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 

Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. REQUERIMENTO 
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Nº 5/2023 - VEREADORA ADRIELA TONIN - Requer o envio de ofício de 

parabenização as laçadoras Rosane Salle e Twane Silva, pelo título de Baronesas do 

Laço Força ‘A’. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 6/2023 - VEREADORA 

ADRIELA TONIN - Requer o envio de ofício de parabenização a laçadora marauense 

Ana Luiza Picoli pelo título de Baronesas do Laço Força ‘C’. Encaminhado. 

REQUERIMENTO Nº 7/2023 - VEREADORA ADRIELA TONIN - Requer o envio de 

ofício de parabenização as laçadoras Ana Julia Mior, Juliana Garcia e Taila dos 

Santos, pelo título de Baronesas do Laço Força ‘B’. Encaminhado. REQUERIMENTO 

Nº 8/2023 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer o envio de ofício de 

Parabenização a nova diretoria da Abesfa. Encaminhado. PEDIDO DE 

INFORMAÇÕES Nº 5/2023 - VEREADORA BETE - Pedido de informações acerca do 

pavilhão da Praça de Alimentação do Parque Lauro Ricieri Bortolon. Encaminhado. 

INDICAÇÃO Nº 13/2023 - VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Sugere ao Poder 

Executivo Municipal que realize pavimentação asfáltica nas proximidades da empresa 

BRF-Aves saída para a estrada que liga ao Distrito de Veado Pardo. Distribuído para 

relatoria ao Vereador Ademir Durante. INDICAÇÃO Nº 14/2023 - VEREADOR 

ANDERSON RODIGHERI - Sugere ao Poder Executivo Municipal que providencie 

recapeamento asfáltico na Rua João Bortolini, Bairro Santa Rita, que se encontra em 

péssimo estado de trafegabilidade. Distribuído para relatoria ao Vereador Edgar 

Chimento. INDICAÇÃO Nº 15/2023 - VEREADORA BETE - Sugere ao Poder 

Executivo Municipal que providencie limpeza e reparos urgentes na extensão do 

passeio público da Rua Alexandre Reveilleau Santin, Bairro Colinas Nova Marau. 

Distribuído para relatoria ao Vereador Laércio Zancan - Lalá. INDICAÇÃO Nº 16/2023 

- VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Sugere ao Poder Executivo a criação de 

Projeto de Lei que garanta salas de apoio ao aleitamento materno para suas 

servidoras em seus locais de trabalho. Distribuído para relatoria ao Vereador Jonas 

Sebben. INDICAÇÃO Nº 17/2023 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Sugere 

ao Poder Executivo a criação de Projeto de Lei que institua a Estratégia de Promoção 

da Saúde Menstrual no Município de Marau. Distribuído para relatoria ao Vereador 

Edgar Chimento. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em 

Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 32/2023 - EXECUTIVO - Institui o Programa 

Municipal de Habitação Familiar Rural. Após a passagem da presidência, 

manifestação da Vereadora Adriela Cristina Balotin Tonin. APROVADO por 8 votos 

favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Ademir Durante, Anderson 

Rodigheri, Edgar Chimento, João Vagner Da Rosa Daré, Elisabete Dall'acqua Alban, 

Deolindo Jossemar Machado, Laércio Zancan, Jonas Sebben. Reunião da Mesa 

Diretora, sendo suspensa a sessão. EMENDA SUPRESSIVA Nº 1/2023 -> 

PROJETO DE LEI Nº 179/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Suprime 

o art 1º. e seu parágrafo único. Manifestação do Vereador Anderson Rodigheri. 

REPROVADO por 1 votos favoráveis e 7 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 

Ademir Durante. Parlamentares contrários: Anderson Rodigheri, Elisabete Dall'acqua 

Alban, Laércio Zancan, Deolindo Jossemar Machado, Edgar Chimento, João Vagner 

Da Rosa Daré, Jonas Sebben. EMENDA SUBSTITUTIVA Nº 1/2023 -> PROJETO DE 
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LEI Nº 179/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Altera o art 1º. 

APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 

Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, João Vagner Da Rosa Daré, Laércio Zancan, 

Elisabete Dall'acqua Alban, Deolindo Jossemar Machado, Ademir Durante, Jonas 

Sebben. PROJETO DE LEI Nº 179/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ 

- Dispõe sobre o atendimento preferencial em estabelecimentos públicos ou privados 

do Município de Marau. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 

Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, João Vagner Da Rosa Daré, Anderson 

Rodigheri, Elisabete Dall'acqua Alban, Edgar Chimento, Ademir Durante, Deolindo 

Jossemar Machado, Jonas Sebben. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 

4/2023 - VEREADORA ADRIELA TONIN, ADEMIR DURANTE, JONAS SEBBEN, 

EDGAR CHIMENTO - Concede o Troféu Angelina Rodegheri à Senhora 

FRANCINETE FABIANE MENEGAZZO ONEDA. APROVADO por 9 votos favoráveis 

e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: João Vagner Da Rosa Daré, Jonas 

Sebben, Adriela Cristina Balotin Tonin, Elisabete Dall'acqua Alban, Laércio Zancan, 

Deolindo Jossemar Machado, Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, Ademir Durante. 

PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 5/2023 - VEREADORA BETE, 

VEREADOR MACHADINHO, VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Concede o 

Troféu Angelina Rodegheri a SONIA TERESINHA LAIMER EBONE. APROVADO por 

9 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: João Vagner Da 

Rosa Daré, Elisabete Dall'acqua Alban, Adriela Cristina Balotin Tonin, Edgar 

Chimento, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar Machado, 

Laércio Zancan, Jonas Sebben. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 6/2023 

- VEREADOR VAGUINHO DARÉ, VEREADOR ANDERSON RODIGHERI, 

VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ, VEREADORA ADRIELA TONIN - 

Concede o ``Troféu Angelina Rodegheri`` a Senhora Elsa Maria Fattini. Manifestaram-

se os parlamentares: Anderson Rodigheri. APROVADO por 9 votos favoráveis e 0 

votos contrários. Parlamentares favoráveis: João Vagner Da Rosa Daré, Anderson 

Rodigheri, Adriela Cristina Balotin Tonin, Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, 

Deolindo Jossemar Machado, Edgar Chimento, Jonas Sebben, Ademir Durante. 

REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 1/2023 - VEREADORA BETE - Requer a 

destinação de parte da Sessão do dia 27 de março de 2023, para homenagear o Coral 

Municipal Alegria Franciscana pelos 40 anos de sua trajetória. REPROVADO por 3 

votos favoráveis e 5 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Elisabete Dall'acqua 

Alban, Deolindo Jossemar Machado, Anderson Rodigheri. Parlamentares contrários: 

Edgar Chimento, João Vagner Da Rosa Daré, Jonas Sebben, Laércio Zancan, Ademir 

Durante. REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 2/2023 - VEREADORA ADRIELA 

TONIN - Requer a destinação de parte da Sessão Ordinária do dia 03 de abril de 2023 

para homenagear Igreja Rosa De Sarom de Marau, pelos seus 31 anos de atuação 

no município. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 

favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Ademir Durante, João Vagner Da Rosa Daré, 

Laércio Zancan, Deolindo Jossemar Machado, Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, 

Jonas Sebben. MOÇÃO Nº 3/2023 - VEREADOR JONAS SEBBEN - MOÇÃO DE 
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REPÚDIO ao Decreto Federal nº11.366, de 1º de janeiro de 2023, que suspende os 

registros para a aquisição e transferência de armas e de munições de uso restrito por 

caçadores, atiradores, colecionadores e particulares, restringe os quantitativos de 

aquisição de armas e de munições de uso permitido, suspende a concessão de novos 

registros de clubes e de escolas de tiro, suspende a concessão de novos registros de 

caçadores, atiradores, colecionadores e institui grupo de trabalho para apresentar 

nova regulamentação à lei nº 10.826, de 22 de dezembro de 2003. Manifestação dos 

parlamentares Laércio Zancan e Anderson Rodigheri. APROVADO por 7 votos 

favoráveis e 1 votos contrários. Parlamentares favoráveis: João Vagner Da Rosa 

Daré, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben, Elisabete Dall'acqua Alban, Ademir 

Durante, Edgar Chimento, Deolindo Jossemar Machado. Parlamentares contrários: 

Laércio Zancan. INDICAÇÃO Nº 8/2023 - VEREADORA BETE - Sugere ao Poder 

Executivo Municipal que estude a viabilidade da criação de Programa de Estágio 

Remunerado para Alunos Imigrantes egressos da rede municipal de ensino. 

Manifestação da Vereadora Elisabete Dall'acqua Alban. APROVADO por 8 votos 

favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Anderson Rodigheri, 

Laércio Zancan, João Vagner Da Rosa Daré, Elisabete Dall'acqua Alban, Jonas 

Sebben, Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado, Edgar Chimento. 

INDICAÇÃO Nº 9/2023 - VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Sugere ao Poder 

Executivo Municipal que providencie melhorias e limpeza nas Ruas do Loteamento 

Fachini, especialmente na Rua Antônio Xavier, que se encontra em péssimo estado 

de conservação. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 

Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Jonas Sebben, João Vagner Da Rosa 

Daré, Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar Machado, Elisabete Dall'acqua Alban, 

Edgar Chimento, Ademir Durante. INDICAÇÃO Nº 10/2023 - VEREADORA BETE - 

Sugere ao Poder Executivo Municipal que estude a viabilidade de fazer melhorias do 

tipo revitalização e ampliação na ciclovia localizada no segmento da Avenida Júlio 

Borella-via Laranjeira, até as proximidades do CTG Sentinelas do Pago, bem como 

fazer a demarcação e sinalização para a pista de pedestres, reiterando o pedido feito 

em 2021. Manifestaram-se os parlamentares: Elisabete Dall'acqua Alban, Laércio 

Zancan e Anderson Rodigheri. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos 

contrários. Parlamentares favoráveis: João Vagner Da Rosa Daré, Ademir Durante, 

Anderson Rodigheri, Elisabete Dall'acqua Alban, Deolindo Jossemar Machado, 

Laércio Zancan, Jonas Sebben, Edgar Chimento. INDICAÇÃO Nº 11/2023 - 

VEREADOR MACHADINHO - Sugere ao Poder Executivo Municipal que através da 

secretaria competente, providencie a pavimentação da Rua Alves Tramontina, Bairro 

Jardim do Sol. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 

favoráveis: João Vagner Da Rosa Daré, Edgar Chimento, Elisabete Dall'acqua Alban, 

Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben, 

Laércio Zancan. INDICAÇÃO Nº 12/2023 - VEREADORA BETE - Sugere ao Poder 

Executivo Municipal que providencie a manutenção da academia ao ar livre do Bairro 

São José Operário, bem como a limpeza do local. APROVADO por 8 votos favoráveis 

e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: João Vagner Da Rosa Daré, Deolindo 
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Jossemar Machado, Elisabete Dall'acqua Alban, Edgar Chimento, Anderson 

Rodigheri, Ademir Durante, Laércio Zancan, Jonas Sebben. EXPLICAÇÕES 

PESSOAIS: Pronunciamentos dos Vereadores Anderson Rodigheri e Edgar 

Chimento. A pedido do Vereador, fica registrado em ata o Requerimento Verbal do 

Vereador Anderson Rodigheri no qual, como presidente da Comissão de Ética 

instaurada, comunica aos demais vereadores que haverá reunião da referida 

Comissão com oitivas de testemunhas na quarta-feira (dia 22 de março) e na quinta-

feira (dia 23 de março), ambas com início às 13 horas e 30 minutos. Ressaltou a 

importância da participação dos vereadores, visto que a Comissão de Ética apenas 

emite parecer opinativo, cabendo a decisão ao Plenário. Caso os demais vereadores 

não possam comparecer será fornecido relatório dos trabalhos realizados. 

PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 

DIA VINTE DE MARÇO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS. COMUNICAÇÕES: Após a 

passagem da presidência, manifestação da Vereadora Adriela Cristina Balotin Tonin 

com o assunto “Homenagens”. Pronunciamento da Vereadora Adriela. 

“Cumprimento os colegas vereadores. Presidente Jonas Sebben, o público que nos 

acompanha em casa e aqui no Plenário. Vejo, neste momento também, o Secretário 

da Habitação Zigomar Zanin. Então gostaria aqui de apenas relatar um acontecido da 

semana passada que hoje nós iremos votar. Nós, a respeito das homenagens que 

serão feitas para os dois corais do nosso município de Marau. Então, nós 

conversamos há uns 20 dias atrás com um representante de cada coral para fazer 

estas homenagens, visto que este ano nós temos um dos corais que comemora 25 

anos e o outro coral comemora 40 anos. Então, pensando em agregar e fazer um 

movimento com mais substância, digamos assim, nós resolvemos de chamar eles e 

propor para que essa homenagem fosse feita no dia da sessão solene da semana 

italiana. Nós ainda não sabíamos o dia da sessão, porque esta data é sempre 

escolhida quando se faz uma reunião da Secretaria da Cultura junto com as demais 

entidades. Então, fomos informados a semana passada que a sessão solene da 

Câmara de Vereadores vai ser dia 20 de junho. E nesta oportunidade, convidei todos 

os vereadores para assinar este requerimento junto e nós estaremos prestando uma 

homenagem para os dois corais do nosso município. E também estaremos 

oportunizando eles de estarem cantando, se apresentando, enfim mostrando e 

valorizando o trabalho que eles fazem, visto que é um trabalho voluntário e um 

trabalho muito bonito aqui do município de Marau. Acredito que a Vereadora Bete 

ainda não tinha este conhecimento e ela protocolou, nós também não tínhamos falado 

porque nós precisávamos saber da data da sessão solene e nós fomos informados, 

então, na semana passada. Então o que que hoje vai a votação o requerimento da 

vereadora Bete, pedindo para que seja homenageado um dos corais no dia 27 de 

Março. Então, no dia 27 de Março, nós temos a homenagem para a ACIM e para o 

Gustavo, o Gusti, enfim. Esta homenagem já foi protocolada um mês e meio mais ou 

menos, que será no dia 27 e temos também a Tribuna Popular que vai ser usada pela 

AMPD. Nós temos dois eventos, assim, bem, né, que demandam de tempo também, 

mas também nós temos a Tribuna Popular que a gente tem que levar em consideração 
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que são, né, Associação dos deficientes, daqui a pouco vem algum junto até a gente 

tem que ter esse respeito por eles também. Então, fica aí a critério dos vereadores né, 

para saber se esse, se a gente faz mais esta homenagem no dia 27 ou se todos 

entenderem por bem, como todos foram convidados para assinar este requerimento 

que se faça essa homenagem no dia 20 e se faça um evento mais elaborado, enfim, 

um evento com que eles também tenham a oportunidade de usar mais esse espaço. 

Então fica aqui o meu convite a todos os vereadores para que juntos a gente possa 

prestar esta homenagem e também fazer uma sessão solene da semana italiana a 

altura do nosso município de Marau, valorizando aí o nosso povo e a nossa gente. Era 

isso então. Muito obrigado pela atenção. Até mais. Obrigado presidente”. 

Manifestação da Vereadora Elisabete Dall'acqua Alban com o assunto “Situação dos 

bairros”. Pronunciamento da Vereadora Bete. “Senhora Presidente, colegas 

vereadores, público aqui presente, o Secretário Zigomar, Rogério, seu Consalter, aos 

funcionários da casa. Agora a pouco, antes da sessão, nós recebemos na bancada 

uns vídeos que não posso deixar de relatar sobre a situação do Bairro Carolo. Nesse 

vídeo, bem claro, bastante mato tanto na calçada, quanto na própria rua. Um descaso 

também com o lixo. Um container só para todo bairro, a pessoa relatava. Então, pedi 

ao líder também do governo que repasse essa situação ao secretário competente para 

que tome algumas providências a respeito dos bairros. Também protocolei uma 

indicação a respeito da rua, da Avenida ali na Alexandre Santin, onde tem nas bocas 

de lobo umas pedras tampando, porque tem crianças na rua que brincam e não tem 

grade, também muito mato nessa Avenida aí. Então, até o Vereador Chimento falou 

que estavam providenciando, né, uma empresa que, então que de repente possível 

desse um ligeirão nesses bairros, porque realmente tá feio, né. O centro tá tão bonito, 

os bairros estão precisando uma atenção especial. Então, só para relatar né isso aí 

para até dar um retorno para pessoa que nos passou essa situação. A princípio é isso. 

Semana passada também protocolei um requerimento de providência, semana 

passada ou retrasada, a respeito falei sobre o Freio Adelar, o Nova Alternativa, 

também Jardim América. Então, realmente assim, tá no geral tá bem complicado. A 

gente entende que é verão, que o mato cresce muito, mas nesse período tem que 

intensificar também o cuidado, até porque cobras, aranhas aparecem, ratos por causa 

de tanto mato e isso aí causa um transtorno para os moradores. Então, a gente tá 

repassando o que nos passam e a gente pede que uma compreensão também por 

parte do poder público. Obrigado, senhor Presidente”. Manifestação do Líder do 

Governo Vereador Jonas Sebben. “Então, hoje recebemos três projetos de lei do 

Executivo, sendo o projeto de lei número 33 que altera Lei Municipal número 3.835 de 

03 de maio de 2005 que oficializa a denominação do estádio de futebol 7 do bairro 

Santa Helena nesta cidade de Marau e dá outras providências. Então, esse aqui, esse 

projeto de lei vem dar o nome para o campo ali do, a praça, enfim, do bairro Santa 

Helena e a denominação será praça Armelindo Sela. Então, uma belíssima praça que 

foi inaugurada pelo poder executivo na última semana e já com a nomenclatura para 

poder valorizar também ao cidadão de Marau. Projeto de lei número 34 que autoriza 

o Poder Executivo a efetuar gastos na aquisição de conceder prêmios por 
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reconhecimento aos servidores públicos municipais. Então esse aqui é para fazer, 

conceder os prêmios para os servidores do município, valor máximo de até 150 mil 

reais. Esse ano terão servidores que completam 15, 20, 25, 30, 35 e 45. Por 

coincidência não terá nenhum servidor que completa 40 anos nesse ano então. E o 

projeto de lei número 35 que autoriza o Poder Executivo adquirir e doar materiais ao 

Quadro de Laçadores Tropeiros dos Pampas. Então esse aqui vai fazer, vai conceder 

materiais para construção de uma nova sede da entidade e proporcionar uma melhor 

estrutura física para eventos em prol da cultura gaúcha. Era esses os projetos que 

tínhamos, colegas vereadores. Um abraço a todos”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 

33/2023 - EXECUTIVO - Altera a Lei Municipal nº 3.835, de 03 de maio de 2005 que 

“Oficializa a Denominação do Estádio de Futebol Sete do Bairro Santa Helena, nesta 

Cidade de Marau, e dá outras providências”. Encaminhado para: Comissão de 

Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 

Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 34/2023 - EXECUTIVO - 

Autoriza o Poder Executivo efetuar gastos com a aquisição e conceder prêmios por 

reconhecimento aos servidores públicos municipais. Encaminhado para: Comissão de 

Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 

Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 35/2023 - EXECUTIVO - 

Autoriza o Poder Executivo a adquirir e doar materiais ao Quadro de Laçadores 

Tropeiro dos Pampas. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 

Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 

Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. REQUERIMENTO 

Nº 5/2023 - VEREADORA ADRIELA TONIN - Requer o envio de ofício de 

parabenização as laçadoras Rosane Salle e Twane Silva, pelo título de Baronesas do 

Laço Força ‘A’. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 6/2023 - VEREADORA 

ADRIELA TONIN - Requer o envio de ofício de parabenização a laçadora marauense 

Ana Luiza Picoli pelo título de Baronesas do Laço Força ‘C’. Encaminhado. 

REQUERIMENTO Nº 7/2023 - VEREADORA ADRIELA TONIN - Requer o envio de 

ofício de parabenização as laçadoras Ana Julia Mior, Juliana Garcia e Taila dos 

Santos, pelo título de Baronesas do Laço Força ‘B’. Encaminhado. REQUERIMENTO 

Nº 8/2023 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer o envio de ofício de 

Parabenização a nova diretoria da Abesfa. Encaminhado. PEDIDO DE 

INFORMAÇÕES Nº 5/2023 - VEREADORA BETE - Pedido de informações acerca do 

pavilhão da Praça de Alimentação do Parque Lauro Ricieri Bortolon. Encaminhado. 

INDICAÇÃO Nº 13/2023 - VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Sugere ao Poder 

Executivo Municipal que realize pavimentação asfáltica nas proximidades da empresa 

BRF-Aves saída para a estrada que liga ao Distrito de Veado Pardo. Distribuído para 

relatoria ao Vereador Ademir Durante. INDICAÇÃO Nº 14/2023 - VEREADOR 

ANDERSON RODIGHERI - Sugere ao Poder Executivo Municipal que providencie 

recapeamento asfáltico na Rua João Bortolini, Bairro Santa Rita, que se encontra em 

péssimo estado de trafegabilidade. Distribuído para relatoria ao Vereador Edgar 

Chimento. INDICAÇÃO Nº 15/2023 - VEREADORA BETE - Sugere ao Poder 

Executivo Municipal que providencie limpeza e reparos urgentes na extensão do 
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passeio público da Rua Alexandre Reveilleau Santin, Bairro Colinas Nova Marau. 

Distribuído para relatoria ao Vereador Laércio Zancan - Lalá. INDICAÇÃO Nº 16/2023 

- VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Sugere ao Poder Executivo a criação de 

Projeto de Lei que garanta salas de apoio ao aleitamento materno para suas 

servidoras em seus locais de trabalho. Distribuído para relatoria ao Vereador Jonas 

Sebben. INDICAÇÃO Nº 17/2023 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Sugere 

ao Poder Executivo a criação de Projeto de Lei que institua a Estratégia de Promoção 

da Saúde Menstrual no Município de Marau. Distribuído para relatoria ao Vereador 

Edgar Chimento. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em 

Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 32/2023 - EXECUTIVO - Institui o Programa 

Municipal de Habitação Familiar Rural. Após a passagem da presidência, 

manifestação da Vereadora Adriela Cristina Balotin Tonin. “Colegas, Vereadores 

público que nos acompanha.  Ao Secretário Zigomar Zanin que acompanha também 

a votação deste projeto. Nesta quero aproveitar para parabenizá-lo pelo trabalho que 

vem desenvolvendo frente à Secretaria da Habitação. Na semana que passou 

estivemos na cidade de Porto Alegre, na Secretaria de Habitação do Estado, também 

levando projetos da Secretaria da Habitação de Marau que visa também uma melhoria 

e uma infraestrutura para as pessoas que precisam. Então, isso precisa também, 

Secretário Zigomar, ser lembrado e ter o nosso apoio. Com certeza, este projeto que 

está em discussão ele institui o Programa Municipal de Habitação da Família Rural. 

Será uma oportunidade de famílias terem um lugar digno de morar, visto a importância 

do trabalho do homem do campo, não só para o homem da cidade, mas para todas 

as pessoas que habitam num planeta. Então, pensando desta forma, queremos aqui 

dizer que, de imediato, que seremos favoráveis a este projeto. E com certeza esse 

projeto cumprindo a sua missão com uma família nós já estaremos sabendo que 

estamos cumprindo a nossa missão aqui também. Parabéns pelo trabalho mais uma 

vez aí, Secretário, e conte com o nosso apoio. Era isso, senhor presidente. Muito 

obrigado”. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 

favoráveis: Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, João Vagner Da 

Rosa Daré, Elisabete Dall'acqua Alban, Deolindo Jossemar Machado, Laércio 

Zancan, Jonas Sebben. Reunião da Mesa Diretora, sendo suspensa a sessão. 

EMENDA SUPRESSIVA Nº 1/2023 -> PROJETO DE LEI Nº 179/2022 - VEREADOR 

LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Suprime o art 1º. e seu parágrafo único. Manifestação 

do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhora Presidente, colegas Vereadores. Da 

forma como foi mencionado na semana passada e também aqui no pedidos de vistas. 

É uma questão de entendimento, de interpretação que, salvo melhor juízo, é desta 

forma que deve ser procedido com esta emenda primeira aqui sendo rejeitada, porque 

ela não irá alterar nada o teor do projeto do Vereador Laércio, porque o que vem 

alterar o artigo primeiro é a emenda substitutiva. Entende este vereador que se 

aprovada a emenda um, a emenda supressiva ela acaba a segunda emenda 

substitutiva tendo que ser declarada prejudicada pela presidência. Nem a votação iria 

a segunda emenda, porque a partir do momento que suprimiu a emenda primeira 

suprimiu o artigo primeiro, a segunda não tem mais o que substituir. Então, por uma 
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questão de técnica legislativa e sabendo de que a rejeição da emenda supressiva em 

nada atrapalha o projeto, apenas vem adequar o artigo primeiro que o será feito pela 

emenda seguinte, eu gostaria e peço aos colegas vereadores a rejeição da emenda 

primeira. Obrigado, senhora presidente”. REPROVADO por 1 votos favoráveis e 7 

votos contrários. Parlamentares favoráveis: Ademir Durante. Parlamentares 

contrários: Anderson Rodigheri, Elisabete Dall'acqua Alban, Laércio Zancan, Deolindo 

Jossemar Machado, Edgar Chimento, João Vagner Da Rosa Daré, Jonas Sebben. 

EMENDA SUBSTITUTIVA Nº 1/2023 -> PROJETO DE LEI Nº 179/2022 - 

VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Altera o art 1º. APROVADO por 8 votos 

favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Edgar Chimento, Anderson 

Rodigheri, João Vagner Da Rosa Daré, Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, 

Deolindo Jossemar Machado, Ademir Durante, Jonas Sebben. PROJETO DE LEI Nº 

179/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Dispõe sobre o atendimento 

preferencial em estabelecimentos públicos ou privados do Município de Marau. 

APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 

Laércio Zancan, João Vagner Da Rosa Daré, Anderson Rodigheri, Elisabete 

Dall'acqua Alban, Edgar Chimento, Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado, 

Jonas Sebben. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 4/2023 - VEREADORA 

ADRIELA TONIN, ADEMIR DURANTE, JONAS SEBBEN, EDGAR CHIMENTO - 

Concede o Troféu Angelina Rodegheri à Senhora FRANCINETE FABIANE 

MENEGAZZO ONEDA. APROVADO por 9 votos favoráveis e 0 votos contrários. 

Parlamentares favoráveis: João Vagner Da Rosa Daré, Jonas Sebben, Adriela Cristina 

Balotin Tonin, Elisabete Dall'acqua Alban, Laércio Zancan, Deolindo Jossemar 

Machado, Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, Ademir Durante. PROJETO DE 

DECRETO LEGISLATIVO Nº 5/2023 - VEREADORA BETE, VEREADOR 

MACHADINHO, VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Concede o Troféu Angelina 

Rodegheri a SONIA TERESINHA LAIMER EBONE. APROVADO por 9 votos 

favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: João Vagner Da Rosa 

Daré, Elisabete Dall'acqua Alban, Adriela Cristina Balotin Tonin, Edgar Chimento, 

Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar Machado, Laércio Zancan, 

Jonas Sebben. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 6/2023 - VEREADOR 

VAGUINHO DARÉ, VEREADOR ANDERSON RODIGHERI, VEREADOR LAÉRCIO 

ZANCAN - LALÁ, VEREADORA ADRIELA TONIN - Concede o ``Troféu Angelina 

Rodegheri`` a Senhora Elsa Maria Fattini. Manifestação do Vereador Anderson 

Rodigheri. “Senhora Presidente, gostaria de agradecer o Vereador Vaguinho Daré, o 

Vereador Laércio Zancan que permitiram que eu assinasse junto este projeto de 

decreto, concedendo o Troféu Angelina Rodegheri a minha tia Elza Maria Fattini que, 

inclusive, conviveu bastante com a Dona Angelina Rodegheri, certamente muito mais 

do que eu. Porque quando a Dona Angelina veio a falecer eu tinha apenas 8 anos de 

idade, mas ela residia junto com a minha avó que era viúva, que morava na mesma 

casa e tinha todo esse envolvimento. Perdemos a dona Angelina cedo e a minha avó 

já tinha 84 anos, quando eu já tinha 22 anos de idade. E a tia Elza conheço desde 

sempre, né. Uma pessoa maravilhosa, certamente merece e muito receber esse 
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troféu. Então, fica aí o meu agradecimento aos vereadores que me deram esta 

oportunidade de assinar junto essa distinção. Obrigado senhora presidente”.  

APROVADO por 9 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 

João Vagner Da Rosa Daré, Anderson Rodigheri, Adriela Cristina Balotin Tonin, 

Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Deolindo Jossemar Machado, Edgar 

Chimento, Jonas Sebben, Ademir Durante. REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 

1/2023 - VEREADORA BETE - Requer a destinação de parte da Sessão do dia 27 de 

março de 2023, para homenagear o Coral Municipal Alegria Franciscana pelos 40 

anos de sua trajetória. REPROVADO por 3 votos favoráveis e 5 votos contrários. 

Parlamentares favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Deolindo Jossemar Machado, 

Anderson Rodigheri. Parlamentares contrários: Edgar Chimento, João Vagner Da 

Rosa Daré, Jonas Sebben, Laércio Zancan, Ademir Durante. REQUERIMENTO AO 

PLENÁRIO Nº 2/2023 - VEREADORA ADRIELA TONIN - Requer a destinação de 

parte da Sessão Ordinária do dia 03 de abril de 2023 para homenagear Igreja Rosa 

De Sarom de Marau, pelos seus 31 anos de atuação no município. APROVADO por 

8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Elisabete 

Dall'acqua Alban, Ademir Durante, João Vagner Da Rosa Daré, Laércio Zancan, 

Deolindo Jossemar Machado, Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben. 

MOÇÃO Nº 3/2023 - VEREADOR JONAS SEBBEN - MOÇÃO DE REPÚDIO ao 

Decreto Federal nº11.366, de 1º de janeiro de 2023, que suspende os registros para 

a aquisição e transferência de armas e de munições de uso restrito por caçadores, 

atiradores, colecionadores e particulares, restringe os quantitativos de aquisição de 

armas e de munições de uso permitido, suspende a concessão de novos registros de 

clubes e de escolas de tiro, suspende a concessão de novos registros de caçadores, 

atiradores, colecionadores e institui grupo de trabalho para apresentar nova 

regulamentação à lei nº 10.826, de 22 de dezembro de 2003. Manifestação dos 

parlamentares Laércio Zancan e Anderson Rodigheri. Manifestação do Vereador 

Laércio Zancan. “Boa noite, Presidente, nobres colegas. Somente a título de 

informação e para fins de registro. Ontem à noite, no programa Fantástico da Rede 

Globo, foi veiculado uma matéria sobre como acesso facilitado a CACS armou 

traficantes e deu porte ilegal a membros de Clube de Tiro. O Fantástico mostrou como 

fuzis foram parar legalmente nas mãos de uma das maiores quadrilhas de tráfico de 

drogas do Brasil e como uma rede fraudulenta armou gente despreparada. Quem tiver 

interesse basta acessar o site do programa. Era só isso, Presidente. Obrigado”. 

Manifestação do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhora Presidente, colegas 

vereadores, assistência. Apenas dizer que, além de ter votado, de me manifestar 

favoravelmente a esse projeto, até poderia ter assinado junto com o vereador Jonas 

Sebben porque entendo pertinente esta Moção de repúdio, porque não concordamos 

com esse decreto federal. Não tenha dúvidas que em qualquer lugar, inclusive em 

câmaras municipais de vereadores, têm pessoas que aqui não ou não deveriam estar, 

porque em todos os meios há o corrupto, há o negligente, há o mau caráter, há aquele 

que não serve. E diferente não poderia ter também nessa situação de algum Clube de 

Tiro que teve esse envolvimento e que virou notícias em rede nacional, né. Mas isso 
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não tira o mérito e de que essas atividades feitas por caçadores, atiradores e todas as 

questões trazidas na moção são importantes. É uma prática esportiva praticada, e em 

Marau também possui um clube de tiro muito importante para o desenvolvimento 

cultural e econômico do nosso município. Por isso que a Moção de repúdio terá o 

nosso voto favorável também. Obrigado, senhora Presidente”. APROVADO por 7 

votos favoráveis e 1 votos contrários. Parlamentares favoráveis: João Vagner Da Rosa 

Daré, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben, Elisabete Dall'acqua Alban, Ademir 

Durante, Edgar Chimento, Deolindo Jossemar Machado. Parlamentares contrários: 

Laércio Zancan. INDICAÇÃO Nº 8/2023 - VEREADORA BETE - Sugere ao Poder 

Executivo Municipal que estude a viabilidade da criação de Programa de Estágio 

Remunerado para Alunos Imigrantes egressos da rede municipal de ensino. 

Manifestação da Vereadora Elisabete Dall'acqua Alban. “Senhora Presidente, 

colegas Vereadores. Essa indicação ela é bem detalhada. Tem uma justificativa bem 

plausível. E a intenção é que esses imigrantes se insiram como estagiários, no sentido 

de que ajudem as demais crianças que fazem parte da escola, que são alunos e que, 

muitas vezes, os professores mesmos não entendem o que eles estão falando, a 

pronúncia é mais difícil. E é uma maneira de inserir ao mercado do trabalho esses 

jovens. Então, é nesse sentido. É um projeto feito pela professora Natália. E é algo 

muito interessante. Até acho que é uma tese que ela apresentou na UPF. Então, é 

nesse sentido é algo bem importante, bem relevante também para inserir eles no meio 

aonde estão vivendo no momento. Então, era essa explicação. Agradeço o parecer e 

obrigada Presidente”. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 

Parlamentares favoráveis: Anderson Rodigheri, Laércio Zancan, João Vagner Da 

Rosa Daré, Elisabete Dall'acqua Alban, Jonas Sebben, Ademir Durante, Deolindo 

Jossemar Machado, Edgar Chimento. INDICAÇÃO Nº 9/2023 - VEREADOR 

ANDERSON RODIGHERI - Sugere ao Poder Executivo Municipal que providencie 

melhorias e limpeza nas Ruas do Loteamento Fachini, especialmente na Rua Antônio 

Xavier, que se encontra em péssimo estado de conservação. APROVADO por 8 votos 

favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Jonas 

Sebben, João Vagner Da Rosa Daré, Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar 

Machado, Elisabete Dall'acqua Alban, Edgar Chimento, Ademir Durante. INDICAÇÃO 

Nº 10/2023 - VEREADORA BETE - Sugere ao Poder Executivo Municipal que estude 

a viabilidade de fazer melhorias do tipo revitalização e ampliação na ciclovia localizada 

no segmento da Avenida Júlio Borella-via Laranjeira, até as proximidades do CTG 

Sentinelas do Pago, bem como fazer a demarcação e sinalização para a pista de 

pedestres, reiterando o pedido feito em 2021. Manifestaram-se os parlamentares: 

Elisabete Dall'acqua Alban, Laércio Zancan e Anderson Rodigheri. Manifestação da 

Vereadora Bete. “Senhora Presidente, colegas vereadores. Refis essa indicação, 

porque ainda em 2021, quando apresentei a mesma, foi nos falado que seria feito 

ainda naquele ano. E nós estamos já em março de 2023 e as pessoas continuam nos 

cobrando, o pessoal da Santa Helena, da Progresso, Zancanaro utilizam bastante 

aquela via para caminhada. E seria um projeto muito importante a revitalização, 

porque as pessoas teriam aonde caminhar, assim no modelo que foi feito em direção 
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ao parque Lauro Ricieri Bortolon seria muito interessante que também fosse feita essa 

revitalização ali na norte da cidade. Então, estou pedindo, novamente, para que seja 

realizada essa revitalização. Obrigado, senhora Presidente”. Manifestação do 

Vereador Laércio Zancan. “Senhora Presidente, colegas vereadores. Se a gente 

entrar agora no site da prefeitura aqui de Marau já consta uma notícia sobre uma nova 

ciclovia e consta, inclusive, a foto desse trecho que foi solicitado pela colega 

vereadora. Obrigado”. Manifestação do Vereador Anderson. “Parabenizar a 

Vereadora Bete por esta indicação a qual reiterou o pedido feito em 2021. Nessas em 

específico aonde comentam os relatórios de que está na programação. Acredito que 

está mesmo porque faz mais de ano que o prefeito venha anunciando melhorias nesta 

área da ciclovia na região norte e elas não ocorriam. Mas agora, além de anúncio, tem 

fotos e é caminho de casa, passei lá, já arrancaram as divisórias e vão iniciar as obras. 

Então é importante que seja feita. E parabéns a vereadora Bete e a administração 

municipal que estará fazendo as devidas melhorias. Obrigado, senhora presidente”. 

APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 

João Vagner Da Rosa Daré, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Elisabete 

Dall'acqua Alban, Deolindo Jossemar Machado, Laércio Zancan, Jonas Sebben, 

Edgar Chimento. INDICAÇÃO Nº 11/2023 - VEREADOR MACHADINHO - Sugere ao 

Poder Executivo Municipal que através da secretaria competente, providencie a 

pavimentação da Rua Alves Tramontina, Bairro Jardim do Sol. APROVADO por 8 

votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: João Vagner Da Rosa 

Daré, Edgar Chimento, Elisabete Dall'acqua Alban, Ademir Durante, Deolindo 

Jossemar Machado, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben, Laércio Zancan. 

INDICAÇÃO Nº 12/2023 - VEREADORA BETE - Sugere ao Poder Executivo 

Municipal que providencie a manutenção da academia ao ar livre do Bairro São José 

Operário, bem como a limpeza do local. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos 

contrários. Parlamentares favoráveis: João Vagner Da Rosa Daré, Deolindo Jossemar 

Machado, Elisabete Dall'acqua Alban, Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, Ademir 

Durante, Laércio Zancan, Jonas Sebben. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: 

Pronunciamentos dos Vereadores Anderson Rodigheri e Edgar Chimento. 

Pronunciamentos do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhora Presidente, colegas 

Vereadores, público presente. Nós estamos recebendo inúmeras ligações, pessoas 

nos procurando já há uns 20 dias com referência a empresa que presta serviço ou 

prestava serviço de limpeza no município de Marau. São marauenses, trabalhadores 

que tinham um contrato com esta empresa, que tinha uma carteira assinada com esta 

empresa e que prestavam serviços nos prédios do município de Marau. Ocorre que 

essa empresa não vem pagando o salário, não vem cumprindo com a sua obrigação 

funcional, legal, constitucional daquilo que é um direito de todo trabalhador que presta 

seu serviço, que cumpre seu horário, que está à disposição do empregador, mas que 

na hora de receber o seu salário não o vê. Mas as obrigações, os compromissos, 

Vereador Machadinho, esses chegam todos os meses, as contas de cada um para 

ser paga essas não esperam. Enquanto isso, as pessoas sofrem. Não tenho dúvidas 

que foram orientadas a procurar procuradores, advogados para atuarem nesta causa 
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que irá incidir em inúmeras reclamatórias trabalhistas, porque o município de Marau 

sequer deu o suporte para essas famílias, para esses funcionários que prestavam 

serviço público terceirizado. Então, o município é solidariamente responsável por isso 

e essa responsabilidade certamente será levada ao poder judiciário. Então, que seja 

dado uma atenção especial nessas questões e que tenha-se mais responsabilidade 

no momento de contratar. E às vezes o Prefeito Municipal, a administração Municipal 

não sabe, principalmente quando é uma empresa que já vinha de um serviço prestado 

ao município. Mas de que forma que se evita que isso aconteça: fazendo a fiscalização 

no contrato. Que o contrato feito com a administração municipal seja fiscalizado, 

principalmente quando se trata de FGTS, se está sendo descontado, se o salário tá 

em dia. porque cobrar o funcionário que tá lá na repartição pública o fazem e devem 

fazer mesmo, para que presta um bom serviço. Só que tem que cobrar a empresa que 

também é contratada para essa finalidade. Apenas esse toque e a solicitação para 

que o líder do governo também leve a administração municipal essa preocupação aqui 

da bancada dos progressistas, Vereadora Bete, que também recebeu inúmeras 

pessoas nesse sentido para que seja resolvido essa questão sem causar muitos 

danos, porque certamente o município será responsabilizado quanto a isso também. 

O segundo assunto que também chega até nós e nós vamos ter que fazer uma 

investigação ou cuidar e fazer um pedido de informações, já peço para minha 

assessoria, com referência ao transporte escolar, contratações de empresas que 

estão sendo feitas. E chegou até está no meu celular que estou gravando agora, 

fotografias de ônibus que foram contratados de empresas de fora do município de 

Marau com ano muito inferior daquilo que determinava a licitação para esse fim. Então, 

quando é o empresário marauense cobra que tem um ano tal mínimo para se colocar 

o ônibus, quando vem a empresa de fora se aumenta o valor a ser pago, se permite e 

não se fiscaliza que ônibus está sendo colocado à disposição dos alunos que usam 

esse transporte. Então, nós vamos solicitar aí os contratos com essas novas 

empresas, até porque quando eu fiz o primeiro pronunciamento com referência a esse 

assunto, eu disse dessa vez o prefeito vai ter que voltar atrás de uma decisão já 

tomada. Mas nem isso voltou atrás. Tá lá buscando empresas transportadoras de fora 

do município para que prestem o serviço. Se forem mesmo as condições dos que aqui 

prestam licitação, vem, e ganha aquela empresa que ganhar. Mas a partir do momento 

que começa a abrir precedentes e permitir que empresa faça da forma como quer, 

isso, além e ser ilegal, vem colocando em risco inclusive a integridade física dos 

alunos, porque se os ônibus são mais velhos pode dar problema. Se é menos ônibus 

e está dando sublotaçao, qualquer freada pode machucar uma criança. Se não tem 

ônibus suficiente e as crianças estão ficando nas paradas de ônibus sem ter o 

transporte e acabam tendo que subir a pé para suas casas, para os bairros poderá 

acontecer algum acidente. Que não aconteça. E certamente isso irá também incidir 

responsabilidade ao município. Então, são duas questões importantes que devem 

haver fiscalização por parte da administração municipal e também a fiscalização por 

parte desse poder legislativo e desta forma nós pretendemos agir. Obrigado, senhora 

Presidente”. Pronunciamento do Vereador Edgar Chimento. “Senhora Presidente, 
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senhores vereadores. Quero dizer que, nessas últimas semanas, o município de 

Marau aqui tem entregue à comunidade marauense inúmeras obras. Entre elas aí nós 

podemos citar a praça da Santa Helena, uma referência aqui em nosso município, em 

que com certeza vai ser utilizada, não só pelas pessoas que ali residem, mas também 

pelos marauenses de outros locais. Sei que tem uma participação aí do Vaguinho aí 

junto aos deputados também e administração. Mas que com certeza, aos poucos, nós 

vamos chegando em todos os bairros e essa é a nosso objetivo: que quando se faz, 

se faz com qualidade e bem feito. Também essa semana aqui devemos estar 

entregando a comunidade marauense aí também, pelo que eu sei com a presença do 

deputado Danrlei, a pista de skate para o pessoal poder utilizar lá no parque, uma 

pista modelo. E com certeza vai atender os anseios da comunidade que pratica esse 

tipo de esporte aqui. É uma obra reivindicada há muito tempo e com certeza vai fazer 

uma diferença muito grande para todos. Enfim, são obras que estão acontecendo. Ali 

no Parque Municipal de Rodeio também tem o deck que daqui um tempo deve ser 

entregue a comunidade. Tem umas escolas que estão sendo entregues também, a de 

Veado Pardo e a reforma. Sei que em Laranjeira está começando também uma obra 

interessante lá de uma pracinha lá, adequada para comunidade também, né, com 

campo de futebol. E com certeza Marau cada vez vai ficando melhor. É claro que tem 

muitas coisas, a Bete comentou dos bairros que nós, à medida que o tempo for 

passando, vamos atendendo também essas reivindicações que vocês vêm nos 

passando. Tudo isso faz parte que a administração cada vez mais vem buscando o 

atendimento ao público-geral. Hoje tivemos um projeto de lei na área da habitação 

rural que, com certeza, vai atender diversas famílias necessitadas e que precisam da 

sua casa própria. Então, desta forma, com planejamento, com qualidade naquilo que 

se faz, se entrega a população serviços que não precisam ser refeitos depois. Era 

isso, senhora Presidente.  Muito obrigado”. A pedido do Vereador, fica registrado em 

ata o Requerimento Verbal do Vereador Anderson Rodigheri no qual, como 

presidente da Comissão de Ética instaurada, comunica aos demais vereadores que 

haverá reunião da referida Comissão com oitivas de testemunhas na quarta-feira (dia 

22 de março) e na quinta-feira (dia 23 de março), ambas com início às 13 horas e 30 

minutos. Ressaltou a importância da participação dos vereadores, visto que a 

Comissão de Ética apenas emite parecer opinativo, cabendo a decisão ao Plenário. 

Caso os demais vereadores não possam comparecer será fornecido relatório dos 

trabalhos realizados. Requerimento Verbal Vereador Anderson Rodigheri. 

“Senhora Presidente, na condição de presidente da Comissão de Ética Parlamentar, 

comunicar aos demais vereadores que iniciaremos as reuniões para oitivas de 

testemunhas na próxima quarta-feira às 13h30min e na quinta-feira também com início 

neste mesmo horário. É sempre lembrando que qualquer decisão, a comissão emite 

um parecer opinativo e quem decide com referência a qualquer fato é o soberano 

plenário desse poder legislativo, consequentemente é importante que todos 

acompanhem, participem dessas audiências e não o podendo serão encaminhados 

para todos depois a cópia integral de todo o procedimento que está sendo realizado 

pela comissão de ética no referido procedimento disciplinar. Apenas esse comunicado 
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que gostaria que ficasse registrado em ata, senhora Presidente. Obrigado”. Conforme 

as normas regimentais, a senhora Presidente Adriela Cristina Balotin Tonin declarou 

encerrados os trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA, dos quais  foram lavrados os 

presentes ANAIS que após lidos serão assinados.  
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